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Il giorno 06 novembre 2024 alle ore 15.00 si è aperto, su piattaforma Zoom al link: 

https://unitus.zoom.us/j/89949376407, il CCS telematico congiunto di Scienze della Montagna (SdM) 

e Gestione Digitale dell’Agricoltura e del Territorio Montano (GEDAM) convocato con urgenza con 

mail del 30 ottobre 2024, con il seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni. 

2. Revisione corsi di laurea. 

3. Pratiche studenti. 

4. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: 

Mariavittoria Albini, Loredana Basiricò, Massimo Cecchini, Gianluca Coltrinari, Mario Contarini, 

Eleonora Coppa, Raffaele Cortignani, Alfredo Di Filippo, Katia Liburdi, Angelo Mazzaglia, Luciano 

Ortenzi, Mario Augusto Pagnotta, Simone Priori, Maria Nicolina Ripa, Daniel Valentin Savatin. 

Sono assenti giustificati: Ciro Apollonio, Stefania Astolfi, Stefano Bigiotti, Valerio Cristofori, 

Raffaele Casa, Sergio Madonna, Alvaro Marucci, Riccardo Primi, Francesco Rossini, Federico 

Vessella, Paolo Viola. 

Presiedono la riunione i Proff. Alfredo Di Filippo e Massimo Cecchini. Svolge le funzioni di segretario 

verbalizzante il Dott. Luciano Ortenzi. 

 

1. Comunicazioni 

 

Il Prof. Cecchini comunica che si sta organizzando un Open Day a Rieti per il giorno 20 febbraio 

2025. 

Il Prof. Cecchini comunica che si sta organizzando, per giovedì 14 novembre, una giornata di 

benvenuto alle matricole di SdM e GEDAM. La giornata prevede i saluti istituzionali alle ore 10 e a 

seguire una lectio magistralis sul tema della IA ed un aperitivo. 

 

2. Revisione corsi di laurea 

 

I Proff. Cecchini e Di Filippo portano all’attenzione del CCS lo stato di avanzamento della revisione 

dei corsi di laurea triennale e magistrale. 



In particolare, l’attuale corso di Scienze della Montagna è in fase di revisione per l’introduzione di 

un curriculum di scienze agrarie. Di conseguenza anche l’attuale corso di Gestione Digitale 

dell’Agricoltura e del Territorio Montano viene rivisto per un riallineamento con i contenuti della 

nuova laurea triennale. Il corso GEDAM, inoltre, per impegni presi in fase di progettazione, dovrà 

rimanere un corso interclasse. 

Si apre la discussione sulla revisione dei corsi SdM e GEDAM, durante la quale i presenti concordano 

sull’opportunità di caratterizzare i due corsi sulle tematiche relative alla salvaguardia ed alla 

valorizzazione delle aree interne, ferma restando, specie per la laurea magistrale, la trattazione delle 

tecnologie innovative.  

Il Prof. Cortignani propone di sostituire l’insegnamento di “Economia e marketing digitale”, 

curriculare, con un insegnamento sulla “Gestione dell’impresa agricola e analisi degli investimenti” 

che potrebbe essere un insegnamento comune. 

Il Prof. Mazzaglia segnala che l’insegnamento di “Innovazione nella gestione delle problematiche 

fitosanitarie”, essendo molto indirizzato sugli aspetti digitali, andrà completamente rivisto nel caso la 

nuova laurea magistrale dovesse essere mirata più che alla digitalizzazione alla salvaguardia e 

valorizzazione delle aree interne. Segnala inoltre che gli insegnamenti di “Sensoristica” e 

“Fondamenti di ingegneria digitale applicata all'agricoltura” poco si adattano a far parte degli 

insegnamenti comuni e al più potrebbero essere inserito tra quelli del curriculum agrario. 

Il Prof. Priori concorda sulla trasversalità dell’insegnamento di Economia e segnala che sui nomi 

degli insegnamenti il termine “digitale” a volte è poco consono (ad esempio in “Gestione digitale 

delle risorse idriche”) e a volte anche scoraggiante per gli studenti e di ostacolo alla comunicazione. 

La Prof.ssa Basiricò segnala che, nel caso si prospetti questa nuova ipotesi caratterizzante, 

l’insegnamento di “Zootecnia di precisione” non avrebbe più ragione di rimanere e sarebbe meglio 

sostituirlo con un insegnamento sui “Sistemi di produzione zootecnica nelle aree montane” che 

potrebbe diventare un insegnamento comune e non più curriculare. 

La discussione procede e si concorda sul fatto che il titolo della laurea magistrale debba essere 

possibilmente uguale a quello della triennale, allo scopo di evidenziare la continuità dei percorsi 

formativi. 

Il Prof. Di Filippo evidenzia l’opportunità di conservare il nome di Scienze della Montagna sul titolo, 

anche se a questo si dovrà affiancare una parte che richiami le Scienze Agrarie. Intende, inoltre, 

riproporre a brevissimo una riunione del CCS e per questo chiede ai membri del CCS di pensare ad 

una proposta relativa ai loro insegnamenti per fornire agli studenti una formazione di base nella laurea 

triennale ed una specializzazione nella magistrale. 

Il Prof. Ortenzi propone i nomi “Scienze della sostenibilità montana” per la laurea triennale e 

“Gestione sostenibile della montagna” o “Gestione sostenibile delle aree interne” per la laurea 

magistrale. 

Il Prof. Priori, il Prof. Mazzaglia, la Prof.ssa Basiricò e la Prof.ssa Coppa concordano sul fatto che il 

nome “Scienze della Montagna” debba rimanere anche sui nuovi titoli. 



Il Prof. Cecchini chiede di inviare, prima della prossima riunione dei CCS, ai Presidenti dei CCS 

eventuali proposte di nomi per la triennale e la magistrale. 

Il Prof. Cecchini evidenzia inoltre l’opportunità di introdurre insegnamenti in lingua inglese ai fini 

dell’internazionalizzazione del corso di laurea magistrale. Comunica, tuttavia, che un sondaggio 

effettuato nei giorni precedenti tra i docenti di GEDAM ha fatto rilevare molte perplessità in 

proposito. Eventualmente anche la proposta di almeno un curriculum in inglese consentirebbe di 

stipulare accordi di dual degree con università straniere e attrarre un numero maggiore di studenti. 

La Prof.ssa Ripa sottolinea la massima urgenza nel portare a termine la revisione dei corsi SdM e 

GEDAM. 

 

3. Pratiche studenti. 

 

Il Prof. Cecchini porta all’attenzione del CCS la pratica relativa alla richiesta della studentessa di 

GEDAM Michela Masi che chiede di poter passare dalla LM 69 alla LM 73, avendo sostenuto gli 

esami:  

• Sustainable agriculture and waste reuse- 8 cfu - AGR/09 - voto 28/30 

• Inglese avanzato (idoneità C1) - 3 cfu - L-LIN/12 - Idoneo 

• Impiego dei droni e sistemi di rilevamento - 6 cfu - AGR/10 - voto 21/30 

La pratica è già stata presa in esame dal comitato tecnico preposto formata da Cecchini, Coppa, 

Cristofori e Priori che ha approvato la richiesta della studentessa. 

Il CCS ratifica l’approvazione. 

 

4. Varie ed eventuali. 

 

Nessuna. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 16.15 del 6 novembre 2024. 

 

        Il Segretario      I Presidenti 

Dott. Luciano Ortenzi     Prof. Massimo Cecchini 

 

 

       Prof. Alfredo Di Filippo 

 

 


